

Seite: 18
 Ressort: GÄUBOTE / Lokales

Gattung: Tageszeitung
 Auflage: 12.627 (gedruckt) 11.657 (verkauft)
 11.863 (verbreitet)

Elternbildung von Anfang an

Kreis Böblingen: Landesprogramm „Stärke“ wird im Landkreis gut nachgefragt

Die Geburt eines Kindes ist wunderschön, stellt junge Familien aber auch vor viele Fragen und Unsicherheiten. Was muss man beim Stillen beachten? Wie geht man mit dem Baby um, wenn es häufig und lange weint? Ab wann sollte das Baby im eigenen Bett schlafen? Ab wann und wie setzt man altersgemäß Grenzen und wie bleibt auch noch Zeit für die Partnerschaft? Das Programm „Stärke“ unterstützt Eltern in diesen Fragen.

Baden-Württemberg hat 2008 als erstes Bundesland das Landesprogramm „Stärke“ aufgelegt, das zunächst bis 2013 befristet ist. Das Ziel ist es, Familien mit Säuglingen und Kleinstkindern den Zugang zu Familien- und Elternbildung zu erleichtern. „Die Stärkung der elterlichen Erziehungskompetenz ist ein wesentliches Kennzeichen einer modernen präventiven Kinder- und Jugendhilfe“, erläutert Landrat Roland Bernhard. „Daher appelliere ich eindringlich an die Landesregierung, das bedarfsgerechte und mittlerweile etablierte Landesprogramm Stärke im bisherigen

Umfang auch über den Projektzeitraum 2013 hinaus dauerhaft zu installieren“, so Bernhard weiter.

Bildungsgutschein mit 40 Euro
 Das Landesprogramm „Stärke“ setzt sich aus zwei Teilen zusammen. Zum einen erhalten alle Eltern eines neugeborenen Kindes einen Bildungsgutschein im Wert von 40 Euro. Zum anderen bekommen alle Familien in besonderen Lebenslagen durch Kursangebote eine zusätzliche kostenlose Unterstützung und Hilfe. Nach dem Kurs können Eltern auf Wunsch eine Beratung zu Hause in Anspruch nehmen.

Mit den drei Familienbildungsstätten in Herrenberg, Leonberg und Sindelfingen-Böblingen existiere im Landkreis ein sehr gutes Elternbildungsangebot, heißt es in einer Pressemitteilung des Landratsamtes. Hinzu kommen qualifizierte Beratungsangebote durch freie Träger der Jugendhilfe und das Amt für Jugend und Bildung. Viele weitere Anbieter wie zum Beispiel die Elternschule am Klinikum Böblingen, das Storchennest am Klinikum Herrenberg, Hebammenpra-

xen und Familien- und Nachbarschaftszentren haben ebenfalls „Stärke“-Angebote entwickelt.

„Im Landkreis Böblingen ist es in den letzten Jahren hervorragend gelungen, ein breites und bedarfsgerechtes Bildungsangebot für Eltern mit Säuglingen und Kleinstkindern aufzubauen“, sagt Ulrike Lösch, „Stärke“-Beauftragte im Amt für Jugend und Bildung. „Im vergangenen Jahr haben immerhin 1258 Eltern, das sind mehr als ein Drittel aller Eltern mit Neugeborenen im Landkreis, den 40-Euro-Gutschein eingelöst. Damit bewegt sich der Landkreis Böblingen deutlich über dem Landesdurchschnitt und nimmt im Vergleich aller Land- und Stadtkreise in Baden-Württemberg den sechsten Platz ein“, erläutert Lösch weiter. Auch die kostenlosen Bildungs- und Beratungsangebote für Familien in besonderen Lebenslagen werden gut angenommen. Im Jahr 2011 profitierten 316 Eltern von diesen Spezialkursen. „Stärke“-Angebote gibt es unter www.familie-am-start.de -gb-

Abbildung: Das Programm „Stärke“ will Familien mit Säuglingen und Kleinstkindern den Zugang zu Familien- und Elternbildung erleichtern GB-Foto: gb
Fotograf: Falk Bernhardt
Wörter: 403
Urheberinformation: Th. Körner Verlag